

Ille-et-Vilaine

 Anne AZAIS
ARNAUD
(anne.azais-arnaud@famillesrurales.org)

 16 novembre 2023

 1 document

PRH 35 MÉZIÈRES SUR COUESNON

1



Mézières s/Couesnon - Face au handicap, des clés pour inclure les enfants

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 4 octobre 2023

Mézières-sur-Couesnon - Face au handicap, des clés pour inclure les enfants

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 4 octobre 2023, 357 mots

Liffré-Cormier communauté proposait, mardi, aux professionnels de l'enfance et de la jeunesse du territoire, une journée dédiée à l'inclusion des enfants en situation de handicap.

Au sein de Liffré-Cormier communauté, les centres d'accueil dédiés aux jeunes se trouvent confrontés à la gestion d'enfants en situation de handicap ou avec de grandes difficultés psychologiques. Partant de ce constat, les animateurs, souvent démunis vis-à-vis de ces enfants ou de leur famille, souhaitent concilier le bien-être des enfants et le bon fonctionnement du groupe.

Des idées et interlocuteurs pour faciliter l'inclusion

À l'initiative de la communauté de communes et sous l'impulsion de Mickaëlle Rozé, investie dans cette mission, l'association Handicap35 (Famille rurale) animait, mardi dernier, une journée de sensibilisation à destination des professionnels du territoire. Vingt-cinq professionnels — des centres de loisirs, des espaces jeune, des médiathèques et des services périscolaires — y ont participé.

Les objectifs de cette journée : créer du réseau entre les professionnels et les organismes de gestion du handicap ; transmettre des contacts ; donner les clés pour mieux interagir avec les enfants et leur famille.

Les participants ont pu profiter, notamment, des conseils des nombreux intervenants programmés : l'équipe mobile 35 (EMR35) ; l'Institut thérapeutique éducatif et pédagogique (Itep) de Châteaubourg, qui héberge des enfants en situation de handicap ; l'association Le Parc, de Fougères, qui intervient dans les troubles du langage.

Mélanie Morin, la directrice du centre de loisirs de Liffré, a partagé son expérience au sujet de l'intégration réussie d'un enfant de 10 ans, notamment grâce à la mise en place d'une bonne communication avec sa famille. Parmi les difficultés relevées, ressort celle du délai d'accueil dans des structures spécialisées, estimé à plus de trois ans (prise de conscience des familles, délai d'instruction des dossiers MDPH, structures saturées, manque de personnels). Mickaëlle Rozé, la directrice du centre de loisirs de Saint-Aubin-du-Cormier a rappelé le besoin d'encadrants. Elle a invité les jeunes titulaires ou en formation BAFA à rejoindre son équipe.



À l'initiative de Liffré-Cormier communauté, Handicap35 animait, mardi dernier, une journée de travail sur le thème de l'inclusion des personnes en situation de handicap, à destination des professionnels du territoire. © Ouest-France